



Corpoboyacá firma 19 convenios por más de \$6 mil millones para la sostenibilidad del territorio

La Corporación Autónoma Regional de Boyacá, Corpoboyacá, bajo el liderazgo de su director, Herman Amaya, y a través de la Subdirección de Ecosistemas y Gestión Ambiental, realizó la firma de 19 convenios interadministrativo que aportarán, en un trabajo en equipo y articulado con las alcaldías, al cuidado y preservación de los ecosistemas estratégicos para la vida, así como al fortalecimiento de buenas prácticas en apicultura, calidad hídrica, restauración ecológica, kits de aguas lluvias, limpieza de fuentes hídricas, adquisición de predios y construcción de un sendero.

Estos fueron firmados con las alcaldías de Monguí, Samacá, Pauna, Guicán, Oicatá, Boavita, Arcabuco, El Cocuy, Paipa, Tinjacá, Sutamarchán, Boavita, San Pablo de Borbur, Siachoque, Miraflores, Tipacoque, Gámeza, Tota y Muzo.

Tienen una inversión total de \$6.135.394.438, de los cuales la corporación aporta \$4.978.661.491 y los municipios un valor de \$1.156.732.947.

"Seguimos trabajando en equipo por un territorio sostenible, y sembrando acciones que representan vida en Boyacá. En esta ocasión de la mano de los alcaldes continuaremos en este propósito", dijo el director Herman Amaya.

Entre otros, los proyectos comprenden, para el caso de Monguí: el fortalecimiento en conservación y uso sostenible de la biodiversidad a través de apiarios piloto (apis mellifera), en las comunidades que habitan zonas de área protegida.

En Arcabuco, beneficiando a 24 familias, se establecerán Acuerdos Voluntarios de Conservación de la Biodiversidad para el Parque Natural Regional (PNR) Serranía del Peligro.

En Güicán de la Sierra y El Cocuy, en el marco del programa del plan de acción 'Territorio Sostenible, Contribuciones de la Naturaleza y Biodiversidad', se implementarán acciones de restauración ecológica en predios de propiedad de los municipios. Allí se espera desarrollar faenas de restauración asistida y espontánea en dos áreas protegidas declaradas con Plan de Manejo Ambiental aprobado, y realizar mantenimiento a las áreas en proceso de restauración ecológica en áreas protegidas declaradas.

Igualmente se hará la construcción de un sendero ecoturístico Fura Tena- Chanares en San Pablo de Borbur.

Estos convenios tienen como propósito intervenir áreas que son de importancia ecológica por estar en zonas de interés hídrico y que han sido objeto de daño ambiental por malas prácticas agropecuarias, por medio del establecimiento de procesos de restauración activa y pasiva con el fin de recuperar y garantizar los recursos ecosistémicos.

Cabe anotar, que varios de estos ya se han venido realizado en otros municipios de la jurisdicción.

Así, Corpoboyacá continúa promoviendo este tipo de iniciativas, con el fin de aportar al desarrollo a las comunidades, contribuir con la sostenibilidad de nuestros territorios y la preservación de los ecosistemas.





Seis bocaminas son cerradas en Otanche por parte de Corpoboyacá

La Corporación Autónoma Regional de Boyacá, Corpoboyacá, en el cumplimiento de sus competencias realizó un operativo de seguimiento y control a minas de esmeralda y carbón en las veredas Platanillal alto y Camilo, del municipio de Otanche, dejando como resultado el cierre de 6 bocaminas.

Las acciones se adelantaron conjuntamente con el Ejército Nacional y la Policía Nacional del departamento de Boyacá.

El equipo técnico de la Unidad de Reacción Inmediata de la Subdirección de Recursos Naturales de Corporboyacá se movilizó a la zona durante los días 27 y 28 de junio. Allí fue realizado el peritaje ambiental, corroborando la extracción sin título y sin permisos ambientales, y el incumplimiento de las normas ambientales para la protección de los recursos naturales renovables.

El director, Herman Amaya, se refirió a las acciones operativas de Corpoboyacá al resaltar que en la administración 2020-2023 fue creada la URI ambiental, base de la defensa rápida y concreta de los recursos naturales renovables en la jurisdicción.

Amaya explicó que "estos operativos se suman a los 125 realizados este 2023 por la URI ambiental y las territoriales. Así mismo se han realizado 33 operativos de minería, 64 de flora, 15 de recurso hídrico y 7 de emisiones atmosféricas durante este año, con el claro objetivo de defender todos los recursos naturales en protección".

La importancia de seguir trabajando junto a las instituciones reside en el impulso por construir un territorio sostenible para todos.

Finalmente, Corpoboyacá agradece al Ejército y la Policía Nacional su labor, y hace un llamado a la Agencia Nacional de Minería (ANM) para reforzar el trabajo interinstitucional, en el único objetivo de lograr pactar la paz con la naturaleza, que redundará en la protección de la vida en Boyacá.

